



Paris, le 14 avril 2023

DÉCLARATION

Solidarité face à la tragédie des migrants-réfugiés en mer Méditerranée

« Depuis plusieurs années, notre Méditerranée est devenue un immense cimetière dans lequel chaque semaine, chaque jour des centaines et centaines d'êtres humains, adultes et enfants entassés par des passeurs dans des embarcations précaires perdent la vie, elles et eux qui fuyaient les guerres, les persécutions, la misère dans l'espoir de la survie ailleurs, chez nous.

Le sort des migrants-réfugiés n'a jamais été aussi inhumain au moment où des mesures drastiques viennent interdire à toute embarcation de porter secours aux victimes dont le nombre s'élèverait à bien plus de la centaine de personnes humaines mortes faute d'avoir été secourues à temps le long des côtes du sud de l'Italie.

Nous, bénévoles et amis du Secours populaire français dont la devise est "Tout ce qui est humain est nôtre", nous devons agir.

Avec force, nous devons combattre l'indifférence et alerter sur ces situations inhumaines.

Avec détermination, nous devons répondre par la solidarité populaire et offrir, partout où cela est possible, des conditions de vie meilleures aux enfants, aux familles qui en ont besoin.

Fidèle à son approche, le Secours populaire œuvre aux côtés de son partenaire italien ARCI pour apporter cette solidarité à toutes et tous, les personnes migrantes comme celles qui les accueillent dans leurs villes et leurs quartiers. Cette coopération permet de créer les conditions de la rencontre, des échanges et de faire vivre l'entraide et l'amitié. Elle se concrétise aujourd'hui par l'organisation d'un village d'enfants Copain du Monde autour de la ville de Riace l'été prochain pour faire se rencontrer enfants migrants et italiens et français dans l'action commune solidaire. Cette coopération vient aussi en réponse aux aléas climatiques vers les populations victimes des inondations meurtrières de l'automne dernier dans la province d'Ancône. Plus généralement, elle rend possible les nombreux échanges entre bénévoles italiens et français, jeunes comme adultes, pour partager expériences vécues et savoir-faire construits des deux côtés de la frontière et faire grandir la solidarité européenne et mondiale.

Les moyens financiers sont nécessaires pour faire vivre ces actions concrètes ! »

Toutes les initiatives de solidarité sont encouragées et bienvenues.

www.secourspopulaire.fr